
地域に支えられ、地域に仕え、地域とつながるコミュニティーステーション 

（Support.Service.Share.Station） 

東中野キングス・ガーデン 

令和 6 年度 第 1 回 東中野キングス・ガーデン運営推進会議 

 

日程：2024 年 5 月 21 日 13 時 30 分 ～ 14 時 30 分 

場所：東中野キングス・ガーデン 又は Zoom(オンライン) 

参加者  

東中野 KG ：渡辺、渡邉、平瀬、岡、奥山、相村 

 ご家族 ：岡村様、伊能様、高坂様 

 地域の方   ：  

 包括・区の職員：東中野地域包括 穂刈様 

 

議題 

１．事業報告 

 (2024 年 3 月―4 月) 

(1) グループホーム 

3/3(日) 3F「ひな祭り」 昼食：ちらし寿司、茶わん蒸し、他 

    4F「ひな祭り」 昼食：出前・ピザ等 

4/19(金) 3F「春祭り会」 おやつ：栗原ＣＷの三味線ライブ 夕食：デパ地下弁当 

4/24(水) 4F 昼食：出前・マクドナルド、ハンバーガー、他 

誕生会（3月 2名、4月 2名）施設長のケーキ 

介護休業取得職員 1名、人員不足だが派遣や新職員で対応。 

契約職員 1名体調不良あり。急な欠勤等あり、夜勤が続いた職員もいた。 

人員不足でリーダーや副主任の夜勤が多く、花見の計画を立てることができなかった。 

 (2)小規模多機能 

  3/3(土)雛祭り(昼食時に行事食) 

  3/21(木)お花見御膳(握り寿司) 

  4/13(土)お誕生日会(施設長の手作りケーキ) 

  4/17(水)オレンジカフェ参加(シンギングボール) 

  ※お花見は神田川付近をドライブ 

 

(3)キングスカフェ 

新規 4/6(土)堂楽サロン 4/13(土)しいの木塾フェスタ 4/20(土)心が踊るご褒美フェスタ 

連携先 まごころドーナツ  

主催イベント 5/25 がんカフェ 9 周年記念会 5/28 デスカフェ開催準備懇談会  

5/30 読書カフェ  

※11/23 デスカフェシンポジウム 中野区社協助成事業 

      ⇒デスカフェは良い取り組みだと感じた。母が昔出来たことができなくなり、市と

いうことを実感するようになった。ただ、「死」に関する情報が身近にない。 
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      こういった情報があれば、良い気付きが与えられる取り組みだと感じた。 

２．入居者状況ついて 

 (1)グループホーム 

 ・今まで階段を利用されることがなかった利用者 2 名が階段利用され他フロアに行かれた。 

  状況報告と転落事故等危険性についてご家族と共有した。それぞれ 1 度きりでその後の 

  階段利用は今のところない。 

 ・各フロア、認知症の進行により、対応が難しくなってきている利用者あり。利用者に精神的

負担のない対応を見つけられるよう職員間で対応方法や声掛けの工夫、成功例・失敗例や反

応等の情報交換を行っている。 

 ・ご家族が国外にいらっしゃるためなかなかお会いできず、前回は転倒され骨折・手術され急

遽帰国された。退院後は 1Ｆカフェにて娘様のリハビリを行った。娘様ＰＴのためリハビリ

希望。今回は以前から帰国予定であった。人員不足のため 1Ｆへお連れすることが難しいた

め自室内でのリハビリをお願いした。14 回のリハビリを行う。 

 ・人員不足のため退去後の清掃、新規利用者受け入れ対応、待機者への連絡をする時間が取れ

ず、空床が続いている。同フロア利用者の現況・空き部屋の場所を考え今回は男性利用者・

耳が良い利用者は難しいと考えている。 

小規模多機能 

 ・3/3(日)19：30 頃、宿泊する利用者が寝間着のまま外に出られる。施設前を歩いておられた

通行人の方が教えて下さり、キングス近くの店の前で発見した。 

・4 月より新規利用者(男性)通いと宿泊利用。 

 

３．外出、面会についての意見交換（GH） 

 ・4 月中旬より面会緩和、予約制、階段利用、自室内のみ、飲食禁止。 

 ・2 名の利用者に面会あり、1 名は 2 回(長女様 1 名)、1 名は 1 回(教会の牧師・姉妹 4 名)。 

 ・面会ご家族より、予約の電話や面会時間について職員が多忙ではないか気になって辛い 

  と言うお話あり。 

 ・面会者数少ないため、もう少し緩和しても良いか？例えば予約なし等・・・。 

 ⇒中野の特養ではまだ、面接制限をしているところもある。 

 ⇒施設によって面会の考え方はそれぞれだと実感した。人数、場所、時間の制限をしていると

ころもあれば、ほぼ制限していないところもあった。柔軟に対応できると家族側としては安心だ

と感じている。 

 ⇒叔父が特養に入ったが、家族の立場では面会に行きたいという想いがある。働く職員として

は、ご利用者をどう守るかを考えなければいけない。難しいバランスだと感じている。 

 

４．2024 年度報酬改定について 

 報酬改定について、概要説明。 

 

５．質疑応答 
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・家族の参加が少ない。もっと参加し、ケアの仕方のディスカッション等が出来たら良い。 

 ケアの仕方も硬直化するのではなく、良いように変化していけたら良い。 

・日頃ケアの在り方についてコミュニケーションを取り、改善を図っている。 

 

 

次回運営推進会議日程 

 7 月 16 日（火）13：30～14：30 


